

Durante sexenio de AMLO

México perderá grado de inversión de dos calificadoras

Yolanda Morales
ymorales@eleconomista.com.mx

SEIS DE cada 10 inversionistas prevén que México perderá el grado de inversión otorgado por dos de las más importantes agencias calificadoras durante la administración de Andrés Manuel López Obrador, reveló la encuesta mensual conducida por Credit Suisse y Buen Día y Laredo.

El 67% de los consultados con esa percepción son inversionistas basados en México y el 55% reside en el exterior. La encuesta fue levantada entre 80 inversionistas, de los que 49 están basados en México y 31 fuera del país y las respuestas fueron recabadas por correo electrónico entre enero 22 y el 1 de febrero.

Al solicitarles listar en orden de importancia los tres principales factores que afectarán el retorno de inversiones a los activos mexicanos en este año, quedaron como los más mencionados: el estado de los mercados mundiales; la incertidumbre sobre la política y el panorama económico de México.

Incluyeron preguntas relativas al manejo de la pandemia y su impacto en la movilidad y en la actividad económica. Al preguntarles cuándo estiman que el país tendrá una movilidad que permita actividades normales, 57% dijo que será hasta el primer semestre del 2022. En esta percepción es donde más coinciden los entrevistados basados en México y no residentes, con 55% y el 58% de las respuestas respectivamente.

En este apartado preguntaron cuándo estiman que la gente se sentirá "suficientemente cómoda" para asistir a una larga conferencia en persona. El 47% respondió que hasta el primer semestre de 2022; 55% extranjeros y 43% de los basados en México.

En la primera encuesta del año preguntaron cómo será la relación bilateral entre el gobierno de México y el de la administración Biden de Estados Unidos respecto de la relación que se mantuvo con Trump. El 50% estima que será mejor en el tema de comercio; el 66% que será peor en temas de energía y 49% cree que no habrá cambios en el tema del tráfico de drogas.

Sobre Pemex, los inversionistas estiman que la producción de petróleo fluctuará entre 2 y 2.10 millones de barriles, estimación ligeramente superior del resultado recabado en noviembre, de 1.6 millones de barriles por día y por encima de los 1.8 millones de barriles diarios presupuestados.

Aquí los extranjeros se muestran más cautelosos al estimar que la producción será inferior a 2 millones de barriles, mientras los localizados en México consideran que podría alcanzarse la producción de 2.10 millones de barriles diarios.